
法國興業銀行首席美國經濟學家斯蒂
芬．加拉格爾：這是非常好的轉折

點，終止了雙方經貿摩擦不斷升級的

模式。雖然距離達成進一步降低關稅

的協議還有很長的路要走，但至少目

前的環境變得更有建設性。

美國華美銀行首席執行官吳建民：這

有助於兩國關係緩和，美國商界應抓

住這一契機，鼓勵政界進一步行動，

使雙邊關係回到正軌，不要讓分裂與

不和的聲音繼續瓦解雙方關係。

瑞銀集團美國資產配置主管賈森．德
拉霍：它最重要的影響是對企業信心的

提振。如果此前美中和其他地區被推遲

的投資得以推進，2020年全球經濟增長

前景將會比一兩個月前預計的更好。

渣打銀行駐紐約外匯策略專家史蒂夫．
恩格蘭德：中美就第一階段經貿協議

文本達成一致消除了諸多可能導致嚴

重市場後果的下行風險。他預計下周

新興市場貨幣和資產市場將對這一消

息作出積極反應。

美國紐約證券交易所資深交易員彼得．
塔奇曼：今年美股多次創新高均與投

資者期待中美能夠達成協議有關，因

為投資者希望減少不確定性。

美國加州長灘港副執行總監諾埃爾．
哈斯加巴：加徵關稅由升到降，將給

港口供應鏈的相關方帶來急需的經濟

前景穩定性，令望眼欲穿的港口客戶

看到了減輕經貿摩擦痛楚的希望。

美國服裝鞋襪業聯合會會長里克．黑
爾芬拜因：這是「朝着正確方向邁出的

一步」。美國企業、消費者和工人仍在

遭受加徵關稅的「沉重打擊」，呼籲美

國政府盡快取消所有加徵關稅。

世界糧食獎基金會主席肯尼斯．奎
恩：一項對雙方都有利的重大協議將

受到美國農民、中國消費者和食品加

工商的歡迎。最重要的是，它將對確

保全球貿易體系穩定作出重要貢獻。

美各界期盼

美農業大州：今個聖誕很高興今個聖誕很高興

當地時間 12 月 13 日，
美國農業大州艾奧瓦州、
蒙大拿州等各農會及農民
在接受採訪時表示，中美

就第一階段經貿協議文本達成一致讓
人高興，希望協議得到盡快落實執
行，兩國經貿關係能夠借此重新回到
穩定健康發展的正軌，這不僅有利於
中美兩國，也有利於全世界。

艾奧瓦州大豆協會主席帝姆．巴道
爾說：「我很高興看到美中之間終於
達成了協議。這幾年種植大豆對我們
來說是虧本的，希望從現在開始我們

可以慢慢達到收支平衡並開始盈利。
我們希望盡快看到協議落實執行，農
產品可以在兩國間正常流通。這是很
好的消息。」

大豆農場主稱雙贏
艾奧瓦州大豆農場主瑞克．金伯利

說：「這是一個好消息，看起來第一
階段協議終於要通過了。我很受鼓
舞。我相信、我也知道這對美中雙方
來說是一件雙贏的事。我們可以向中
國出口更多的大豆，中國人民則可以
從美國購買更多優質農產品。」

蒙大拿州穀物種植者協會執行副主席
羅拉．拉什卡說：「非常高興，美中達
成第一階段協議的消息讓我們很受鼓
舞，希望協議能夠得到盡快落實。過去
一年多裡美中之間在經貿問題上起起伏
伏，希望這些能夠盡快過去。」

艾奧瓦州大豆協會主席帝姆．巴道
爾還表示：「美中兩國是世界上最大
的兩個經濟體，兩國之間良好的貿易
關係不僅對兩國，也對全世界有益
處。現在我們終於覺得這份關係開始
向正確的方向發展，希望這個勢頭能
夠繼續下去。」 ■央視新聞
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貿協報捷提振市場 中美共贏
多部委官員：中國續推進高水平開放 完善外資國家安全審查

韓文秀在出席「2019-2020中國經濟年會」時表示，當今世界
經濟仍處在國際金融危機後的深度調整期，呈現低增長、

低通脹、低利率、高債務、高風險的特徵。經濟全球化仍是大勢
所趨，和平發展、合作共贏仍是時代潮流，人心所向。

堅持底線思維 為開放上保險
而從國內看，韓文秀說，中國正處在轉變發展方式、優化經濟
結構、轉換增長動能攻關期，結構性體制性周期性問題相互交
織，「三期疊加」影響持續深化，經濟下行壓力加大，區域分化
態勢相當明顯，結構性失業壓力有所上升。「我們必須增強憂患
意識，堅持底線思維，做好攻堅克難的各種準備。」
商務部副部長、國際貿易談判副代表俞建華在中國經濟年會上
也指出，在平等和相互尊重的基礎上，中美經貿磋商第一階段的
協議文本達成了一致，「這個協議的達成和順利實施會提振市場
的信心，有利於中國，有利於美國，也有利於整個世界」。
此外，中央政法委官方微信公眾號《長安劍》發表文章評論
稱，中美「一紙協議，讓世界看到兩國努力相向而行的共同誠
意」。中美的合作促進了中國經濟民生的改善，讓美國企業和國
民得到了實實在在的好處，也符合全世界的期盼。
在中美經貿磋商取得實質進展後，中國多部委官員強調中國將
繼續推進更高水平對外開放。「中國作為開放大國，要展現建設
開放型世界經濟的責任擔當，打造更多對外開放平台，貢獻更多
國際公共產品。」俞建華昨日表示，未來要推進共建「一帶一
路」高質量發展，用成功案例和真實故事回擊部分抹黑攻擊；賦
予自貿試驗區更大改革自主權，加快海南自由貿易港建設等；同
時，做好區域全面經濟夥伴關係協定（RCEP）後續工作，推進
中日韓等自貿協定談判和中歐投資協定談判等。
俞建華還說，中國將完善外商投資國家安全審查、反壟斷審查
制度，切實為開放上好保險。在高水平開放中防範化解風險，堅
持以我為主、自主開放的原則，做到放得開、管得住。

人行穩擴資本項目可兌換
對於金融業對外開放，中國人民銀行副行長陳雨露在同一場
合說，新時代金融業對外開放各項制度安排要逐漸走向成熟定
型，從管道式開放逐步轉變為制度性、系統性開放。下一步，
人民銀行將按照中央經濟工作會議的統一部署，在繼續實施穩
健的貨幣政策，保持宏觀槓桿率和金融體系整體健康穩定的同
時，扎實落實好已經宣佈的各項開放措施，並穩步擴大資本項
目可兌換，提高人民幣可自由使用程度，努力實現金融業進一
步高水平對外開放。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）中美宣佈就第

一階段經貿協議文本達成一致，中央財經委員會辦公

室副主任韓文秀昨日在京表示，這是個好消息，是互

利共贏的，但中國必須增強憂患意識，堅持底線思

維，做好攻堅克難的各種準備。此外，中國多部委官

員強調中國將繼續推進更高水平對外開放。

香港文匯報訊 據中通社報道，對中美兩國就
第一階段經貿協議文本達成一致，美國各界紛紛
給予高度評價，認為這一協議成功扭轉了經貿摩
擦不斷升級趨勢，有利於中美兩國和全球經濟，
並為後續談判奠定了良好基礎。國際社會普遍給
予積極評價，並表達了對中美最終徹底解決經貿
問題的期待。

美行會盼達成全面貿協
美國密歇根中國創新中心顧問湯姆．沃特金斯

形容協議是一份早到的聖誕禮物，第一階段經貿
協議實現雙贏，為兩國進一步談判奠定了基礎。
美國庫恩基金會主席羅伯特．庫恩亦認為，雖然
道路漫長而曲折，但這份協議的到來有利於雙
方、有利於世界。該協議對雙方來說是「慎重和
平衡的」，並為今後在更困難議題上繼續達成協
議鋪平道路。
美國亞洲協會副主席溫迪．卡特勒說，第一階

段協議之所以值得歡迎，因為它將在很大程度上
扭轉雙邊貿易關係走弱的趨勢，減少美國企業擔
憂的貿易政策不確定性。
在中美雙方宣佈達成第一階段貿易協議後，

美國行業協會普遍對此表示歡迎，他們敦促全
面落實文件條款，並盡快達成全面貿易協議。
美國最大經濟團體美國商會13日發表聲明稱，
這是向前邁出的一大步，也是送給企業和消費
者的一件大禮。美國零售協會政府關係高級副

主席弗倫奇也呼籲兩國取消所有加徵的關稅，
並認為關稅不是解決問題的方法。

減少全球貿易不確定性
國際社會普遍給予積極評價。據新華社報道，

聯合國貿易和發展會議資深經濟事務官員梁國勇
認為，這是雙方朝着緩解貿易摩擦、改善經貿關
係邁出的關鍵一步。尤其重要的是，美方將履行
分階段取消對華產品加徵關稅的相關承諾，實現
加徵關稅由升到降的轉變。印度發展中國家研究
和信息系統機構顧問巴塔查吉說，這是具有歷史
意義的節點，是雙方對世界負責任的體現。
英國牛津大學技術與管理發展研究中心主任傅

曉嵐指出，這對中美兩國、世界經濟以及國際貿
易都是一個機遇。英國國家經濟社會研究院首席
經濟學家毛旭新分析認為，在世界貿易和經濟增
速放緩背景下，中美逐步解決貿易爭端有助於創
造良好的開放環境，同時也會減少全球貿易不確
定性，改善歐美及全球貿易和經濟。

美三大股指創盤中最高
中美達成貿易協議的消息一經傳出，當天美國

紐約股市三大指數均刷新了盤中最高紀錄。華萊
士投資首席投資戰略家伊利亞．佩珍分析指出，
隨着中美貿易摩擦相關的危險因素的消失，投資
者們正以樂觀的角度看待市場，此前對貿易協議
持懷疑態度的人也不得不進入市場。

國際社會積極評價：
扭轉局勢鋪路續談

■■ 艾奧瓦州大豆協會主席帝姆艾奧瓦州大豆協會主席帝姆．．巴道爾巴道爾
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